## Capitalizar al campo, prioridad del gobierno (El Financiero 29/05/08)

Capitalizar al campo, prioridad del gobierno (El Financiero 29/05/08) Héctor A. Chávez / Clara Zepeda / Gabriela Chávez - Finsat Jueves, 29 de mayo de 2008 Inyectará 6 mil mdp para apoyar a pequeños productores. No es un programa coyuntural, asegura Agustín Carstens.Limitado, el plan de apoyo: Montes Parra. La capitalización del campo mexicano será una de las prioridades del gobierno federal, aseguró el secretario de Hacienda, Agustín Carstens, quien anunció una inyección de seis mil millones de pesos para apoyar a pequeños y medianos productores agrícolas del país. Al participar en Guadalajara, Jalisco, en el arranque del Programa Estratégico de Financiamiento para el Campo, que aseguró no es un plan coyuntural, sino parte de una política para reactivar al sector, señaló que se buscará maximizar las inversiones en el medio rural. Por otro lado, el secretario general de la Unión General Obrera, Campesina y Popular (UGOCP), Margarito Montes Parra, consideró que el programa de apovo a la economía familiar anunciado por el presidente Felipe Calderón, es contradictorio, limitado y debe ser completado con la formulación de una política alimentaria de Estado. En conferencia de prensa se pronunció por diseñar políticas de abasto de alimentos, agropecuaria y financiera, que creen las condiciones que eviten el desabasto de comestibles, que fomenten la producción interna y las condiciones de mezcla de recursos, a fin de prevenir cualquier riesgo de hambruna en el país. Si se quiere construir una política de Estado acorde a la realidad, dijo, es necesario un cambio estructural de las políticas públicas rurales, transformar instituciones, leyes y formas de relación con los diversos tipos de agricultura y ganadería, proyectando políticas específicas para las zonas de riego y temporal. Retos Incrementar la eficiencia de producción y cadenas de distribución de alimentos sería más eficiente para la economía en México, que la temporalidad a la que están sujetas la mayoría de las acciones comprendidas en los programas económicos de la presente administración. Ésta es la conclusión a que llegó el equipo de estudios económicos de BBVA Bancomer en el estudio "Valoración preliminar de las acciones de apoyo a la economía familiar", y precisó que la mayoría de las medidas anunciadas por el lado de la demanda deben considerarse como de alcance temporal, ya que en caso de enfrentar un periodo duradero de costos elevados en los alimentos, los beneficios del programa serían limitados. Consideró que un lapso prolongado de crisis alimentaria mundial demandaría profundizar en acciones de largo plazo que se traduzcan en un aumento sostenido en la productividad tanto del campo como del proceso de intermediación que atañen a factores estructurales del sector, y sin menoscabo de políticas públicas -subvenciones dirigidas- orientadas a mitigar los efectos adversos directos en los grupos afectados más vulnerables, no buscar medidas que quisieran alterar el precio relativo de los productos. La actual covuntura alimentaria impone retos de carácter social, pero también conlleva potenciales beneficios para la economía, describió el equipo. Un aspecto importante, aseveró, es que los elevados precios internacionales de granos incrementan la rentabilidad de los proyectos agrícolas e implican una oportunidad para aumentar los ingresos de pequeños agricultores en México (estrato que presenta índices elevados de pobreza).